

# ECUADOR - Carta Aclaratoria Sobre Acusaciones de Miembros del Gobierno Vinculando las Movilizaciones Indigenas a Influencias Extranjeras (por Blanca Chancoso, CONAIE)

Miércoles 12 de abril de 2006, puesto en línea por [Dial](#)

*Quito 8 de abril de 2006 - [CONAIE](#) - Parte de la mentiras groseras de este gobierno, ha sido acusar al gobierno venezolano de financiar las movilizaciones de la CONAIE. Su racista e incapaz vocero Enrique Proaño, debería renunciar si tuviera vergüenza, pero como hemos señalado, eso sería pedirle demasiado a este gobierno de medias verdades y mentiras.*

## CARTA ACLARATORIA

Por el respeto que ustedes se merecen, me veo en la obligación de responder a las irresponsables, trastornadas y monotemáticas declaraciones del Secretario de Comunicación Enrique Proaño, en las que culpa por las últimas masivas protestas, al Gobierno Nacional de Venezuela y a tres veinteañeros españoles, de origen vasco, declaraciones que YA han sido desmentidas por el Canciller de la República, Dr. Francisco Carrión Mena.

En mi calidad de Coordinadora de la Secretaria Operativa del Foro Social Mundial, capítulo Ecuador, y como militante del movimiento indígena, viajé, PÚBLICAMENTE, junto a 500 compatriotas de la CONAIE y otras Organizaciones sociales ecuatorianas, al VI Foro Social Mundial y II de las Américas, realizados en Caracas, Venezuela.

Asistimos 100.000 ciudadanas y ciudadanos de TODOS los países del Mundo, junto a personalidades de talla universal. Ningún ser es tan bobo, señor Proaño, para creer que estos enormes Foros Mundiales se han reunido para «tumbar» a un gobiernito transitorio que tiene tan sólo el 7% de credibilidad, según conocidas encuestas.

Para información del desinformado Secretario: los Foros anteriores se realizaron en Quito-Ecuador, Porto Alegre-Brasil, Mumbai-India y en Karachi-Pakistán. Entonces, para ser coherentes con el «pensamiento» del Secretario: o el gobierno ecuatoriano es también responsable de las protestas y desacuerdos internos que se dieron en los distintos países, cuyos ciudadanos participaron en el Foro de Quito, o los gobiernos de Brasil, India y Pakistán también están bajo sospecha, como responsables de las protestas contra el TLC en el Ecuador.

Previamente, y en este mismo año, también estuve, PÚBLICAMENTE, en Argentina en la Cumbre de los Pueblos, paralela a la Cumbre Presidencial de las Américas, y en Bolivia, en la posesión del hermano y compañero Evo Morales como Presidente de su país.

Estos viajes, los he realizado haciendo uso de mis derechos ciudadanos y humanos. Debe saber el infortunado funcionario que los indígenas, los negros y los pobres también tenemos derecho a viajar a otros países que no necesariamente sean los Estados Unidos. He ejercido, a pesar del señor Proaño, la diplomacia ciudadana. Es más honroso representar a un pueblo digno y originario, como lo hago yo, que hablar a nombre de los intereses de patrones extranjeros, como lo hace él.

Afirmo categóricamente que mi viaje a Venezuela constituye un honor para mi persona. No me ofende que lo publicite este cobrador del erario nacional. Me molesta la proterva intención con la que maneja el hecho.

Pero aún más importante, es que el Secretario nos avergüenza a las ecuatorianas y a los ecuatorianos. Y es que, mientras el vocero del palacio de gobierno calumnia al pueblo y al gobierno venezolanos, nuestros compatriotas, con el agua hasta el cuello, recibieron como única ayuda, en estos días, la que llegó de Venezuela (180 toneladas, señor Proaño! ¿Cuántas, desde su alta función, ha gestionado usted?). O, mientras miente Proaño, más de un millar de pobres han recobrado su visión gracias a la solidaridad venezolana y cubana, sin que les cueste un centavo a ellos o al fisco.

El señor Proaño debe limitarse a desempeñar las obligaciones de funcionario público, que la Ley le asigna. Y no emprender como un canciller en funciones. Nunca debe olvidar su salario es pagado con dineros del pueblo para que cumpla sus funciones. Por este motivo, como ciudadana, le pido que:

Informe, con precisión, el artículo de la Constitución en el que se criminaliza el viajar a Venezuela. Informe con exactitud, bajo qué orden presidencial (sólo el Presidente es el que dirige la política exterior) o bajo qué consigna y de quién, arremete alocada e irresponsablemente contra la hermana República Bolivariana de Venezuela. ¿Busca acaso Proaño la ruptura de relaciones diplomáticas con el País de Guayaquillo, Sucre y Bolívar?

¿De ahora en adelante, serán perseguidos los ciudadanos que viajan a Venezuela? Esta información será clave para el 1?000.000 de ecuatorianos y sus descendientes, que residen en Venezuela, y sus familiares. Que, con la misma acuciosidad que ha demostrado frente al grupo que salió a Venezuela, nos dé a conocer la lista de las personas que viajaron a los Estados Unidos, a propósito del TLC, antes de las marchas, conciertos y campañas mediáticas a favor de la firma de ese tratado.

En aras de recobrar la credibilidad, indispensable para gobernar, creo que es necesario que el Secretario de Comunicación, de forma clara y veraz, diga al país su alineamiento frente a la firma del TLC. Esta ratificación permitirá entender que la campaña INFORMATIVA, que supuestamente dirige el señor Proaño, financiada con dinero público, es en realidad de PROPAGANDA a favor del TLC. En su lugar abramos un debate en el que los proponentes, los informadores, tengan una posición ética, y el gobierno transparente todas las negociaciones.

Espero que el Presidente de la República, por el bien del país, remueva al mal funcionario, cuyas declaraciones impertinentes distraen el trabajo del Canciller al tener que enmendar, permanentemente, estas colosales meteduras de pata, que afectan las buenas, excelentes, históricas relaciones con Venezuela.

Para terminar esta Carta necesaria, le reitero al desinformador desinformado, que los indígenas, y el pueblo del Ecuador, en su mayoría, no queremos que se firme el TLC en la penumbra o que se subaste a Nuestra Patria. Exigimos la caducidad del violado contrato con la petrolera OXY, el fin del involucramiento en el Plan Colombia con la salida de las tropas extranjeras que ocupan la Base de Manta, y, estamos convencidos -nosotros sí- en la necesidad de REFUNDAR este País a través de una Asamblea Constituyente, Originaria y verdaderamente Democrática.

Atentamente,

BLANCA CHANCOSO

Cedula de ciudadanía 170410079-9

Quito, 8 de Abril de 2006